





# LA SITUACIÓN MILITAR

## ARMANDO GUERRA

Madrid 25, a las nueve noche. Está confirmado oficialmente que los alemanes, disponen de cañones de largo alcance, con los cuales bombardean los fuertes exteriores de París, desde Couilly al Norte del Aisne, ó sea, por tanto, á más de 100 kilómetros de los blancos que quieren batir.

¿Cómo han podido resolver tal problema? Eso es un misterio; pero siendo un hecho, repito lo que ayer dije: que la finalidad principal de los cañones no debe ser la de bombardear París, sino la de dominar el paso de Galais, si un día llegan los alemanes á la costa.

Camino de ella van, puesto que han tomado Bapaume, acaso Comblès, que por la posesión de ese punto se luchaba, y los alemanes se decían victoriosos; y á más se han apoderado de Nesles, Guiscard y Chauny.

En la confusión inherente á un movimiento tan impetuoso, en que lo de menos es contar el botín hecho, sino hacerlo, no pueden precisar los alemanes todo lo que han cogido, pero aseguran que pasan de 45.000 los prisioneros, que son muchos más de 600 los cañones tomados al enemigo, que suman miles de ametralladoras cogidas, y que son inmensas las cantidades de municiones, abastecimientos, pertrechos de guerra y prendas de vestir que han caído en su poder.

El avance que hoy acusa el croquis es menor que el de ayer.

De todos modos, al Oeste del Somme, que han cruzado, han avanzado unos cinco kilómetros, y al Sur del mismo río unos diez.

El Príncipe heredero de Alemania es el que dirige las tropas que marchan entre el Oise y el Somme, acusándose en este sector el mayor avance, como debe suceder para que tenga éxito la maniobra que parece intentar los alemanes de separar el frente francés del inglés, y meterse á modo de cuña entre ambos.

En un telegrama de Londres se dice: "Mientras solo consigamos hacer retroceder nuestras líneas, el fracaso del enemigo es completo. Para lograr su objeto tienen que romper nuestras líneas y arrollarnos."

Y aseguran que las líneas no han sido rotas, estando en contacto franceses é ingleses.

Los hechos sucesivos se encargarán de decirnos quién tiene la razón; pero aun suponiendo que sea cierto que solo se trata de un retroceso más ó menos acelerado, la profundidad del avance hace pensar que los ingleses deben de haber perdido sus líneas mejor fortificadas; y quien pudo lo más, bien puede poder lo menos.

Los italianos están esperando que sobre ellos se desencadene la ofensiva austriaca, y los ingleses han pasado á la orilla Oriental del Jordán, encontrando gran resistencia al Este de dicho río.

## ARMANDO GUERRA

(Prohibida la reproducción.)

## La Nota oficiosa de la Presidencia

Madrid 25, á las 7:40 tarde. En la Presidencia del Consejo de ministros se facilitó hoy la siguiente Nota oficiosa á los reporteros que diariamente concurren á dicho centro:

"El presidente conferenció con una comisión de la Federación de capitanes y oficiales de la Marina civil de España. Recibió la visita de una comisión de estudiantes de Medicina, los cuales le felicitaron en nombre de todos los escolares, por haber aceptado la presidencia del Consejo de ministros en los momentos actuales. La misma comisión pidió se buscasen antecedentes para el indulto del médico de El Pobo.

También conferenció el presidente con los señores Luca de Tena y Delgado Barreto, acerca del anticipo reintegrable á la prensa. A las once y media marchó á Palacio."

## De Palacio

Madrid 25, á las 7:50 tarde. El señor Maura estuvo en Palacio á la hora habitual, y permaneció en la cámara regida por tres cuartos de hora. A las once y media se halla restablecido de su indisposición, y hoy reanuda la vida ordinaria.

## Homenaje al Rey

Madrid 25, á las ocho noche. San Sebastián.—El proyectado homenaje al Rey se celebrará mañana, si como se asegura, viene á la visita del doctor Moore.

El homenaje consistirá en una manifestación de simpatía, y de no venir, el público firmará unos pliegos, que al objeto se colocarán en el gobierno civil.

## VIARIAS NOTICIAS

Madrid 25, á las 8:10 noche. El señor Albrá permaneció toda la mañana en su despacho del ministerio de Instrucción pública, enterándose de los asuntos pendientes en dicho departamento. El visado don Basilio Parriso, antiguo compañero suyo en el movimiento conocido por Unión Nacional.

El señor Cambó permaneció también gran parte de la mañana en su despacho del ministerio.

Se puso al habla con los siderúrgicos, blanda de la forma de dar solución al problema de la carestía de materiales de construcción.

Gréese que mañana, á más tardar, se llegará á un acuerdo.

## LAS CORTES

Madrid 25, á las diez noche.

### SENADO

Comenzó la sesión á las cuatro menos veinte, presidida por el señor Groizard. En el banco azul, el señor Dato.

Se aprobaron varias actas: fueron admitidos algunos senadores, entre ellos, los señores Gasset y Aguilera, y se suspendió diez minutos la sesión, durante los cuales la comisión de Actas emitió varios dictámenes.

Se leyó la orden del día para mañana, y se levantó la sesión.

### CONGRESO

Abrió la sesión el señor Villanueva á las tres y media, y con regular concurrencia en los bancos y en el banco de los ministros, tomó asiento el señor García Prieto.

El señor Romeo, después de aprobada la acta, recomendó á los diputados mayor puntualidad y se entró en orden del día, aprobándose el acta de Orgaz.

El señor Barriobero dijo que no se oponía á la aprobación de los dictámenes del Tribunal Supremo sobre actas, pero preguntó si la opinión del gobierno es la misma que susienta el señor Maura, que en el dictamen se deben respetarse los fallos de aquel Tribunal, pues de otro modo no se perdería tiempo en discusiones estériles.

La contestó el señor ministro de la Gobernación, diciendo que el criterio del gobierno es el mismo que susienta el señor Maura, y añadió que mañana constatará de un modo definitivo, pero termino repitiendo que la opinión del gabinete será, seguramente, la misma del presidente.

Nuevamente habló el señor Barriobero, manifestando que el asunto es de trascendental importancia, no precisamente por conocer la opinión del gobierno como tal, sino porque éste se halla formado por los jefes de las minorías parlamentarias.

A continuación se aprobaron los dictámenes del Tribunal Supremo sobre la validez de las actas de 23 distritos.

El señor Matos, en un breve discurso hizo algunas observaciones al dictamen del Supremo que proponía la anulación del acta de Posadas (Gordoba), y después de constatarle el señor ministro de la Gobernación, se aprobó el dictamen.

También se aprobaron otros dictámenes de validez, entre ellos, los de Nules y Alcañá, y de nulidad, del Fregenal de la Sierra y Luján, y se puso á debate el dictamen de Belmonte (Asturias).

El señor Pedregal lo combatió con gran viveza, diciendo que podía afirmarse, por la conducta observada por el gobierno de Oviedo, que existía el encasillamiento oficial, y añadió: "Si todos los señores que han ganado diez y doce millones en negocios hechos con motivo de la guerra quieren ser diputados, pueden conseguirlo desfilando con el dinero la labor política de políticos honrados."

El señor marqués de Valdeyra interrumpió al orador, diciendo: "Pues en Castropol, sin necesidad de gastar dinero, el contrabandista don Melquiades Alvarez consiguió derrotar á éste."

El señor Pedregal continuó sus ataques, afirmando que una Sociedad, con un capital de dos millones, puede copar fácilmente todo el distrito de Oviedo, y agregó que debe tenerse en cuenta que el peligro de la compra de votos alcanza á todos, y termino diciendo que en ninguna parte como en Belmonte se ha recurrido al soborno.

El señor García Prieto contestó al señor Pedregal, negando que el gobierno ejerciera presión de ninguna clase en las elecciones, y probando así que el mismo ignoraba quién era el candidato triunfante.

Se discute el informe del Tribunal Supremo proponiendo la nulidad del acta de Almansa.

El señor Espín impugna el informe, diciendo que no hay elementos de juicio suficientes para declinar á favor de la nulidad.

El señor Gascon Marin pide la nulidad, afirmando que en algunos pueblos del distrito no se celebró elección.

Reñican brevemente los señores Espín y Gascon, y el dictamen es aprobado.

Se aprueban varios dictámenes de la comisión de Incompatibilidades, y son proclamados 75 diputados.

El señor Gavilán se lamenta de que el presidente del Tribunal Supremo, señor Marin, interviniera en las elecciones verificadas en el distrito de Guadix. El señor Marin le contesta, justificando la conducta seguida por su padre.

Se da cuenta de varias comunicaciones, se lee el orden del día para mañana, y se levanta la sesión.

## LA BOLSA

Madrid 25, á las 10:15 noche. BOLSA DE MADRID Interior 78'00. Amortizable al 5 por 100 antiguo, 00'00. Idem al 4 por 100, 00'00. Exterior, 88'20. Francos, 69'55. Libras, 18'80.

## Nuevo delegado de Pósitos

Madrid 25, á las 10:20 noche. Ha sido nombrado delegado regio de Pósitos, el ex-diputado don Ignacio Girona.

## La Canción del Soldado

Un homenaje al Rey Madrid 25, á las 10:25 noche. En el banquete celebrado hace dos días en honor del maestro Serrano, el director general de Bellas Artes, don Mariano Benlliure, tuvo una feliz idea de ofrecer un homenaje al Rey, y con este motivo dar origen á una hermosa composición del maestro Serrano, ya conocida en Valencia. La idea fue aprobada, y el comandante de caballería señor Iradier y el capitán Mayor don Idefonso Martínez, quedaron comisionados para llevarla á la práctica. Estos señores visitaron hoy al capitán general señor Ochoando, exponiéndole el proyecto, que fué acogido muy cordialmente por el general.

La fiesta se celebrará el domingo próximo, y en ella tomarán parte 2.000 soldados de la guarnición de Maura, y todas las bandas de cornetas, clarines, y tambores de los cuarteles de la guarnición, así como también seis bandas de música. Se celebrará el homenaje en la plaza de la Armería, que, según se supone, estará ocupada por más de 20.000 personas. Al acto se dará carácter popular.

## El embajador de España en París

Madrid 25, las 10:30 noche. Se insiste en asegurar que sera nombrado embajador de España en París, en sustitución del marqués del Muni, el señor Quiñones de León.

## Nuevos nombramientos Los conservador s

Madrid 25, á las 10:35 noche. Como siempre que se han de proveer cargos vacantes en los circuitos políticos, se han hecho estos días nombres y más nombres, haciéndose las más atrevidas combinaciones.

Por su parte los conservadores afirman que ellos están fuera de toda combinación, porque para lo que se refiere á nombramientos, permanecen como si no estuviera en el gobierno su jefe el señor Dato, quien decididamente desea que no acepten sus amigos ningún cargo vacante.

## El Rey mejorado

Madrid 25, á las 10:40 noche. Su Majestad el Rey se halla muy mejorado de la indisposición que le aquejó ayer.

Esta mañana despaquó durante tres cuartos de hora con el presidente del Consejo de ministros, aunque suspendió la firma con los demás consejeros.

## El acta de Castropol

Madrid 25, á las 10:45 noche. Aunque no de una manera oficial, se asegura que el Tribunal Supremo tiene el criterio de anular la elección verificada en el distrito de Castropol, por donde fué derrotado el jefe de los reformistas don Melquiades Alvarez.

## El convenio con Francia sobre vinos

Madrid 25, á las 10:50 noche. Los diputados señores García Barlanga, Pardo y Gallego (don Testifone), visitaron hoy al ministro de Estado, habiéndole de las dificultades surgidas en la exportación de vinos convenida con Francia.

El señor Dato les prometió que daría cuenta del asunto en el Consejo de ministros, y expresó su confianza de que dichas dificultades desaparecerán en breve.

## Consejo de ministros

Madrid 25, á las once noche. Esta tarde se reunió en Consejo el nuevo gobierno. Comenzó á las cinco de la tarde y terminó á las nueve de la noche.

A LA ENTRADA El primero en llegar al palacio de la Presidencia, donde se verificaba la reunión, fué el conde de Romanones, quien dijo á los reporteros que llevaba ya los expedientes de indulto de los reos cuya concesión se había de proponer á Su Majestad con motivo de la próxima festividad de Semana Santa.

El señor Maura anunció que el Consejo tendría una larga duración, pues eran muchos los asuntos pendientes de estudio y resolución, y que no sería extraño que para ultimarlos fuera menester la celebración de otro nuevo.

Luego, en tono más familiar, y dirigiéndose á los periodistas, les preguntó: "¿Están ustedes contentos de la forma en que se les facilitan las noticias? Yo estoy dispuesto á darselas todas aquellas cuyo conocimiento presuma no sea un perjuicio para los intereses nacionales."

Dijo el señor González Besada que no llevaba más que expedientes de trámite, y que el subsecretario de su ministerio, señor Guernica, había retirado, á instancias suyas, la dimisión.

El ministro de Marina manifestó que sometería á la aprobación de sus compañeros los proyectos de decreto que mañana sancionará Su Majestad.

Y el submarino llegado al Ferrol? —se le preguntó.

—Yo, de eso—dijo el ministro,—no sé nada, pues pasando el asunto al ministerio de Estado, yo le he de inhibir."

El señor Cambó dijo á los reporteros que había celebrado una conferencia con los representantes de la industria siderúrgica, y que mañana hará lo propio con una comisión de mineros asturianos. En el Consejo—añadió—daré algunos antecedentes sobre carbones y transportes."

El señor Dato manifestó que llevaba muy escasos asuntos al Consejo, y á una pregunta de los periodistas, aseguró que no estaba decidido qué personalidad ocuparía la embajada española en París, y que sería probable que de este asunto se tratara en el Consejo que iba á celebrarse.

## A LA SALIDA

Se facilitó la siguiente Nota oficiosa: "Se ha conveido en que debía recomendarse al Congreso que acepte los dictámenes del Tribunal Supremo, y que sea inflexible en la aplicación de las leyes de incompatibilidad para desempeñar el cargo de diputado."

Deliberó sobre la petición de la Cámara de Comercio de Madrid relativa á los perjuicios acordados al comercio por la pasada perturbación en las comunicaciones acordándose que el señor Maura haga saber á dicho organismo el criterio adoptado.

Se examinaron los expedientes de indulto que han de someterse á Su Majestad para que ejerza la más alta prerrogativa de su magistratura.

El gobierno, aceptando unas peticiones del señor marqués de Alhucemas, ratificó el criterio automático establecido por el gabinete anterior sobre el nombramiento de concejales interinos, así como se precisó, como consecuencia de la resolución recaída en expedientes electorales.

Y finalmente, el Consejo deliberó largamente y documentalmente sobre incidentes ocurridos en la navegación nacional, subsistencias, carbones, aplicación de las tasas para materiales de construcción, fijadas por el anterior gobierno.

## Descubrimiento de una lápida

En honor del maestro Chapí Madrid 25, á las 11:40 noche. Esta tarde, á las cuatro, se ha verificado con gran brillantez un homenaje á la memoria del insigne compositor Ruperto Chapí, consistente en el descubrimiento de una lápida colocada en el número 20 de la calle del Arenal, donde vivió el citado maestro.

Al acto asistió la viuda y también los hijos del insigne músico y representantes del Círculo de Bellas Artes, que costea la Sociedad de Autores, Conservatorio de Música, Ayuntamiento, etc., etc. Pronunciaron elocuentes discursos los

señores Alvarez Arranz, Bretón, Joaquín A. Quintero, y el alcalde señor Francos Rodríguez.

En el momento de descubrir la lápida, la banda del Ayuntamiento de Madrid, que dirige el maestro Villa, discípulo de Chapí, ejecutó una fantasía de La Revoltosa.

## Varías noticias políticas

Madrid 25, á las 11:15 noche. El señor Dato manifestó esta tarde á los periodistas que había hecho las visitas de rigor á los representantes diplomáticos acreditados en esta Corte.

Tan activamente lleva el Tribunal Supremo el despacho de los expedientes electorales sometidos á su deliberación, que no están pendientes de aquel trámite más que unos treinta.

El miércoles próximo se propone marchar á Barcelona el ex-ministro de Hacienda conde de Garai, asegurándose que el personal del ministerio tiene el propósito de bajar á la estación á despedir al ilustre viajero en señal de gratitud por la gestión realizada al frente de dicho departamento.

## DE PROVINCIAS

Madrid 25, á las 11:20 noche. NOTICIAS DE PALMA DE MALLORCA

Palma.—En el despacho del gobernador civil fué repartida entre las familias de los naufragos del vapor "Miramar" la cantidad recaudada en la suscripción abierta en su favor, la cual asciende á 16.000 pesetas.

El Círculo Maurista envió un cariñoso telegrama al señor Maura, felicitándole por hallarse al frente de la gubernación del Estado.

—Por acuerdo de los dueños de farmacias se establezca el descanso dominical. DE BARCELONA

Barcelona.—Se ha constituido la Juventud Nacionalista, siendo su primer acto dirigir telegramas de salutación á Su Majestad el Rey y al señor Cambó.

—Durante la celebración del bautizo de un niño, esta mañana, en la iglesia de Santa María de Gracia, el padre de la criatura disparó un tiro contra el padrino, matándolo.

El homicida se presentó á los agentes de Seguridad, confesando su crimen, y manifestando que lo había cometido impulsado por los celos.

## Vistas de actas

Madrid 25, á las 11:25 noche. Ante la comisión correspondiente del Tribunal Supremo continuó hoy la vista de las actas de las últimas elecciones, despaquándose las siguientes:

Granollers.—Impugnó la proclamación del señor Moreno, en nombre del marqués de Oledrada, defendiéndola el señor Colom.

Almagro.—El señor Codorniu la impugnó, y el señor Salvatella, que se dispuso á hacer lo propio en nombre del conde de Romanones, que es el candidato derrotado, renunció á hacerlo. Defendió el acta el señor Espel.

Talavera de la Reina.—Los señores Dorrajo y Alonso Bañón, candidatos derrotados, impugnaron la proclamación que defendió el señor Raventós.

Molina de Aragón.—No se presentó á impugnarla el señor Soler.

Al ponerse á discusión el acta de Baracaldo, es sustituido el magistrado señor Valles por el señor Luján.

El señor Golcochea impugnó la validez de la elección en nombre del derrotado señor Ibarra, afirmando que las elecciones se suspendieron en algunos pueblos, y que se cometieron muchas coacciones. El señor Degollada, en nombre del triunfante señor Zabala, defendió la elección.

El acta de Bilbao fué impugnada por el señor Ossorio Gallardo, en nombre del candidato derrotado señor Champren. Defendió la validez el diputado electo señor Prieto.

Se suspendió la sesión, quedando para mañana la vista de las actas de Grazañena, Blaza, Motril, Sevilla, Burgo de Osma, Villa y La Estrada.

## UNA NOMINA CURIOSA

Madrid 25, á las 11:30 noche. El director general de Primera Enseñanza ha autorizado hoy una nómina sin precedentes en España.

De dicha nómina corresponden tres días de haber al señor Rodés como ministro, 19 días al señor Silveira, y 9 días al señor Alba.

## El día Taurino

Madrid 25, á las 11:35 noche. EN BARCELONA

En las Arenas.—Primero, Varello lora mal con el capote, y pasa con fatigas, sufriendo acuchonados para atizar un pinchazo malo y una estocada corta.

Segundo.—Pacoró toro adornado, larguísimo muy buenos pases, y arrea dos pinchazos y una estocada superior.

Tercero.—Domínguez encuentra huído al bicho, que es un bucy completo, y lo lora de mueta muy valiente, consiguiendo diez suertes.

La faena es valiente y lucida, y la acaba el diestro con una estocada alta, saliendo alcanzado por la res y resultando con la talleguila rota y algunas lesiones. Es retirado el diestro á la enfermería.

Cuarto.—Varello hace una faena de mueta breve, que acaba con un bajonazo. Quinto.—Pacoró toro con inteligencia, y alza media estocada perpendicular y una corta.

## Actas al Senado

Madrid 25, á las 11:40 noche. En el correo de hoy llegaron al Senado numerosas actas de senadores que aun no habían sido remitidas. El senador por Canarias señor Izquierdo, trajo personalmente las actas de dicha provincia.

## Dimisión de Silveira

Madrid 25, á las 11:45 noche. El ex-ministro de Instrucción pública señor Silveira insiste en presentar su dimisión del cargo de comisario de Abastecimientos.

## NOTICIAS CORTAS

Madrid 25, á las 11:50 noche. Hoy ha estado muy desanimado el Congreso, habiendo marchado muchos diputados á sus distritos, por comenzar el próximo miércoles las vacaciones de Pascuas.

## Muerte repentina

Madrid 25, á las 11:55 noche. Telegrafian de Sevilla que en el teatro de Andalucía se representaba la obra Vida alegre y muerte triste. El actor sevillano Manuel Carrara, al imitar la agonía, ha muerto repentinamente. El público ha abandonado el teatro impresionado.

## LA GUERRA EUROPEA

Madrid 25, á las 1:30 madrugada. La paz con Rumania

Dicen de Bucarest que llevan un curso satisfactorio las negociaciones entabladas entre los Imperios Centrales y Rumania.

Hay la seguridad de que se llegará á un acuerdo en las cuestiones pendientes aun de resolución.

Para estas negociaciones han sido nombrados, como delegados de Rumania el ministro del Exterior, el general Lupescu y el coronel Mirescu.

Los periódicos de Jassy dicen que el Parlamento rumano será disuelto, procediéndose á nuevas elecciones.

El nuevo gobierno rumano considera el restablecimiento de la paz como el primordial cometido, para cuyo cumplimiento aplicará toda su energía, á fin de que los sacrificios impuestos á la patria debiliten lo menos posible su poder económico y político.

Marchiloman ha manifestado que el programa cometido del nuevo gobierno es la reorganización de todos los servicios de la vida nacional.

El ministro del Exterior ha declarado: "Estoy estudiando todas las proposiciones políticas, económicas y financieras, hechas por las Potencias Centrales para la paz, y espero que me será posible llegar fácilmente á ella sin grandes sacrificios por nuestra parte."

En cuanto á la política interior, nos hallamos frente á las cuestiones sociales, cuya solución debe estar inspirada en un espíritu de armonía y confianza entre las diferentes clases del pueblo."

## La ofensiva alemana

De Londres dicen que un aviator alemán prisionero ha manifestado que la ofensiva alemana actual es la consecuencia de la desesperación alemana, ya que en Alemania se quiere la paz á toda costa y de una manera rapidísima.

La admirable retirada de las tropas inglesas ha inspirado gran confianza al pueblo inglés, que espera mucho del valor sereno de sus héroes soldados.

## El bombardeo de París

El bombardeo sobre París ha sido reanudado esta mañana, á las 6:30, y siguió hasta las 9:30. Todos los servicios públicos continuaron prestando sin interrupción.

Por la tarde, á las tres y media, el ministro de Instrucción pública, acompañado del general La Corte, salieron para ver los efectos causados.

## Conferencias radiotelegráficas

Servicio exclusivo para "Las Provincias" de 7 de la tarde á 8 de la madrugada

## Información francesa

DE LA TORRE EIFFEL A ARANJUEZ

La lucha en Occidente

París.—Los ingleses resisten al enemigo con magnífico valor, abandonando solamente el punto de apoyo de la línea de defensa en orden perfecto á la línea defensiva Bapaume-Peronne y río Somme.

El único resultado obtenido por los alemanes ha sido la descomposición de San Quintín, pues no han podido atravesar el Somme por Parry á causa de la encarnizada tenacidad de la resistencia inglesa, verdaderamente admirable.

Las fuerzas francesas cooperan al fin con los ingleses, y hoy que esperar el fin del primer acto de la batalla para que comience la contramano aliada.

La operación técnica de repliegue era casi inevitable por la intensidad del fuego de ambas artillerías, y no se realizó sin el sacrificio de hombres y material, pero el avance no fué muy considerable.

Desde luego el ejemplo de Verdun tiene demostrado que este primer acto de la batalla no influye para nada en el resultado final.

## Oficial francés de las once noche

El parte oficial francés de las once de la noche dice así: Durante el día ha continuado la batalla en la zona de Loyal. Los alemanes atacan con fuerzas de refresco, á pesar de lo cual, no pueden avanzar, sino paso á paso, conforme les vamos cediendo terreno. En estas luchas les hemos infligido grandes pérdidas. Sobre Reims han caído 1.375 proyectiles de obús. Cañoneo violento en el resto del frente. Compañía Nacional Telegráfica sin Hilos.

## Información austriaca

DE POLA A ARANJUEZ

Oficial austriaco

Frente de Oriente: Hubo viva actividad de artillería en todo el frente.

En determinados sectores llegó el fuego á adquirir gran violencia. En pequeños combates sostenidos en las avanzadas, rechazamos á un destacamento de reconocimiento enemigo hasta Kair, estableciéndonos al Norte de Hissak.

En el Tigris derribó uno de nuestros aviadores un aeroplano enemigo. Por lo demás, no hay acontecimientos que señalar.

En Keratapa, al Oeste de Diara, tuvieron lugar ligeros encuentros entre patrullas favorables.

En los países llegados de Asia y Yemen sobre los cañones alemanes que allí se producen, muestran la lealtad y bravura con que cumplen su deber nuestras tropas.

Han sofocado movimientos hostiles de los rebeldes, y en numerosos combates con los ingleses en la costa del mar Rojo, han alcanzado grandes victorias, así como también cerca de Aden.

Han conseguido nuestras tropas que ninguna de las tentativas inglesas para desembarcar en la región de Hadrida haya tenido éxito duradero, y que fracasaron todos los ataques ingleses en Aden.

Con este motivo hay que mencionar aquí con profundo agradecimiento, el auxilio prestado por el adicto Yhan Jafan.

Aunque no se produjeron combates de importancia, se caracterizó la jornada con viva actividad rectoria de la artillería en casi todos los sectores, llegando á adquirir en algunos particular violencia y duración, especialmente en el camino Lubban á Hablus.

